

## LES JESUITES

Ce qui m'a frappé chez les Jésuites, c'est la plus-value que la discipline de vie, la culture morale méthodique, la formation intellectuelle, la règle, en un mot, peuvent donner à l'être humain. Les Jésuites se recrutent dans des classes différentes, ils ont des origines diverses; ils se ressemblent tous, cependant, par une allure qui n'a rien, bien entendu, de celle que les imbéciles attribuent à Rodin, une allure courtoise, distinguée et fière, un charme de manière, une sorte d'équanimité d'âme et d'aisance souriante. On sent que ces hommes sont équilibrés, tout à fait en dehors des trépidations et des nervosités de l'époque, assurés de la vérité. Ce sont de beaux exemplaires d'humanité, mais d'une humanité cultivée et perfectionnée.

Edouard Drumont.



## CONDITIONS DE L'APOSTOLAT AUPRES DE LA JEUNE FILLE D'AUJOURD'HUI

Et d'abord, sur ce point comme sur bien d'autres, n'oublions pas en quels temps nous vivons. La jeune fille d'aujourd'hui ne respire pas l'air que respiraient nos mères. Les choses qui l'entourent ne sont pas celles de jadis. Les impressions continues, pour la plupart inconscientes, que font sur elle les objets qui l'entourent, ces impressions qui, à vrai dire, constituent peu à peu le tissu de son âme, différent de celles qu'ont reçues ses aînées.

Elle vit dans le siècle de l'affiche, de la presse, du cinéma, de l'automobile et demain de l'avion, du téléphone et bientôt, sans doute, de la télévision! De telles influences expliquent certaines tendances de la jeune fille d'aujourd'hui.

L'éducation est surtout faite de confiance. Et l'enfant ne donne sa confiance qu'à celui dont il se sent aimé et compris. Oui, pères et mères, penchez-vous, avec douceur et souci de bien connaître, sur l'âme de vos jeunes filles. Regardez-la, non pas comme on étudie une idée abstraite, mais comme on analyse avec soin une réalité vivante, faisant la part de l'inévitable, recherchant les causes, écartant résolument ce qui est mauvais, mais acceptant aussi sagement ce que nous imposent, d'une part, les conditions de la vie moderne et, de l'autre, les exigences nouvelles de l'âme de nos enfants. Dans le domaine de l'éducation comme dans celui de la vie publique, la politique gémissante et uniquement protestataire se révèle si inféconde!...

Cardinal Verdier.